

AEEMA : RAPPORT MORAL 2015

Michel Christian¹



Site de l'AEEMA (<http://aeema.vet-alfort.fr/>)

Inauguré en mars 2015 dans sa nouvelle présentation le site Internet de l'AEEMA continue à s'étoffer avec la poursuite de la mise en ligne de l'intégralité des numéros de la revue de l'AEEMA notamment, et la création de nouvelles rubriques ou ressources :

- **Terminologie en épidémiologie animale**, mise en place au moment de la réunion de 2015, régulièrement consultée. Un appel à remarques a été lancé pour en assurer l'amélioration en continu ;
- **Épidémiologie pour tous**, diffuse en libre accès des fiches d'introduction aux concepts de base de l'épidémiologie, destinées à des personnes non spécialisées. Un premier jeu de 17 fiches est d'ores et déjà accessible.

Cette année, les numéros 67 et 68 de la revue ont été mis en ligne dès leur envoi à l'imprimerie. Rappelons que l'accès aux articles récents, ainsi qu'à certaines rubriques, est conditionné par un mot de passe accordé aux membres de l'AEEMA.

Journées scientifiques 2015

Les Journées scientifiques de mars 2015, consacrées à « *L'incertitude en épidémiologie* » et à une session de communications libres, paraissent avoir été, comme toujours, bien appréciées au vu du questionnaire de satisfaction distribué en fin de session. Un atelier méthodologique organisé sur les arbres de scénarios a été également très apprécié.

Enquête de satisfaction sur les activités de l'AEEMA

Encouragé par les réponses aux questionnaires annuels, le Bureau a décidé d'approfondir le ressenti et les attentes des membres de l'AEEMA en organisant une enquête plus large, menée auprès de tous, par consultation électronique. L'analyse des réponses, formalisée par J.J. Bénet, est encourageante et apporte des propositions intéressantes pour améliorer l'information et la vie de l'association mais révèle des biais de participation selon les branches d'activité des sociétaires. Un compte-rendu détaillé doit être prochainement diffusé.

En complément, une enquête préparée et réalisée par plusieurs membres du Bureau a été menée auprès de personnes étrangères à l'AEEMA représentant des branches de l'activité vétérinaire concernées par l'épidémiologie. Elle laisse entrevoir dans certains cas (les autorités sanitaires et, plus encore, les jeunes épidémiologistes) une connaissance très incertaine de l'AEEMA et de ses objectifs, constat qui mérite réflexion.

¹ Secrétaire général de l'AEEMA

Bulletin de l'AEEMA

Les deux numéros d'*Épidémiologie et santé animale* parus cette année comportaient les articles reprenant les communications des Journées de mars consacrées à l'incertitude en épidémiologie (N° 68) ou aux thèmes libres (N° 67). Les numéros antérieurs, librement accessibles en ligne (à l'exception des deux dernières années, réservées aux membres ayant acquitté leur cotisation), commencent actuellement au N°27 (année 1995). Déjà mentionnée plus haut, la mise en ligne complète des articles parus dans la revue est pratiquement en voie d'achèvement.

Enseignements

Comme chaque année, l'AEEMA a apporté un soutien direct ou indirect, par la participation de plusieurs de ses membres, à divers enseignements :

- *Master de Surveillance Épidémiologique des Maladies Humaines et Animales* et *CES d'Épidémiologie animale*, organisés par l'ENVA, le CIRAD et les Universités Paris XI et Paris XII (prise en charge des cérémonies d'accueil et de sortie des étudiants) ;
- *Apprentissage à distance* (AAD) auquel participent plusieurs membres du Bureau.

Le site Internet de l'AEEMA fournit toutes les informations sur ces enseignements et permet de télécharger les mémoires présentés dans le cadre du Master et du CES.

Colloques internationaux

ISVEE 14 : plusieurs membres de l'AEEMA ont participé à cette 14^{ème} Conférence, organisée par l'*International Society for Veterinary Epidemiology and Economics* du 3 au 7 novembre 2015, à Merida (Yucatan, Mexique). Un compte-rendu, actuellement en préparation, paraîtra dans *Épidémiologie et santé animale*.